

Lunes 29 de abril 2013

Última modificación 29.04.2013

El Financiero Se redefinirá el mandato de la banca de desarrollo (Jeanette Leyva Reus / enviada) ACAPULCO, Gro., 28 de abril.- En la reforma financiera se prevé que el mandato de la banca de desarrollo se redefina para tener una mayor flexibilidad en su operación y así fomentar el crédito. En entrevista con Enrique Quintana, director general editorial de EL FINANCIERO, el secretario de Hacienda, Luis Videgaray, explicó que algunos de los cambios en la forma de operar de la banca de segundo piso tendrán efecto en el corto plazo. De acuerdo con el borrador de la reforma financiera, los cambios en la banca de desarrollo permitirán que tenga mayor flexibilidad al redefinir su mandato para propiciar el crédito, pero también servirán para ordenar la aplicación de estrategias que hagan más productivo el uso del capital de la banca de segundo piso. P.C. reforma financiera, banca de desarrollo Economías de EU y Europa, en "punto muerto" Clara Zepeda Hurtado Las economías industrializadas no han logrado un crecimiento equilibrado, por lo que nuevamente están en "punto muerto", donde los bancos centrales ya no tienen mucho más que hacer y ahora debe entrar en acción la política fiscal. De acuerdo con Patricia Berry, directora de Investigación y Análisis de Mercados de Intercam Casa de Bolsa, la economía global otra vez está incierta y provocando confusión, situación que se refleja claramente en los mercados financieros mundiales. P.C. países desarrollados, economía mundial Analistas no descartan un recorte en la tasa de fondeo Marcela Ojeda / Eduardo Jardón Pese a que el Banco de México (Banxico) decidió mantener en 4 por ciento la tasa de fondeo interbancario, es posible que en el corto plazo la reduzca, coincidieron analistas. Destacaron que en su anuncio de política monetaria del viernes, la junta de gobierno parece poner sobre la mesa factores que podrían justificar un recorte. P.C. Banco de México, política monetaria, tasa de fondeo Reforma a la Ley del Seguro Social presenta confusión: especialistas Zenyazen Flores La reforma a la Ley del Seguro Social (LSS), aprobada el pasado jueves en San Lázaro y que ya fue turnada a la Cámara de Senadores para su discusión, presenta confusión en algunos de sus párrafos, por lo que su aplicación podría prestarse a interpretaciones. Especialistas advierten que podrían no alcanzarse los objetivos de homologar las bases de cálculo de las contribuciones al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) con el Impuesto Sobre la Renta (ISR), y dotar de mayores beneficios a los trabajadores, al excluir del salario base de cotización (SBC) para efecto del pago de impuestos conceptos relacionados con prestaciones de previsión social, como despesa en especie y vales. P.C. reformas, Ley del Seguro Social Sugiere el IDIC pacto para el desarrollo manufacturero Isabel Becerril El Instituto para el Desarrollo Industrial y Crecimiento Económico (IDIC) entregó su propuesta a la Secretaría de Economía (SE), en el marco de la elaboración del Plan Nacional de Desarrollo (PND) 2013-2018, en la que plantea la firma de un pacto nacional para promover el desarrollo manufacturero, entre otros puntos. Raúl Gutiérrez Muguerza, presidente del IDIC, comentó que el Instituto sugiere que se integre un Consejo Nacional Manufacturero y la elaboración de una estrategia económica nacional, con una visión de largo plazo para el sector. La propuesta va acompañada del estudio "México frente a la tercera revolución industrial, cómo relanzar el proyecto industrial de México en el siglo XXI", basado en el análisis de 29 especialistas en el tejido fabril del país. P.C. sector industrial, PND Respalda el CEESP cancelación del proyecto Dragon Mart Isabel Becerril Se mandó un mensaje claro de que no se aceptarán políticas desleales de ningún país. En México se ha enviado un mensaje claro al no aprobar el proyecto Dragon Mart en Cancún, de que no se aceptarán políticas desleales de ningún país que quiera entablar relaciones comerciales con nuestra nación. La Secretaría Municipal de Ecología y Desarrollo Urbano del ayuntamiento de Benito Juárez negó la licencia de construcción de ese proyecto, luego de determinar que incumple con una serie de normativas, añade el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP).

P.C. CEESP, Dragon Mart, sector empresarial

Caen 1.6% las exportaciones en el primer trimestre

Eduardo Jardón

Las exportaciones mexicanas cayeron 1.6 por ciento anual en el primer trimestre, con lo que presentaron su primer descenso en tres años y medio. Cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) muestran que entre enero y marzo de 2013 las ventas al exterior sumaron 88 mil 232 millones de dólares, por debajo de los 89 mil 671 millones del año anterior. En el mismo lapso las importaciones totalizaron 89 mil 338.5 millones de dólares, cantidad 1.6 por ciento superior a la reportada en el primer trimestre de 2012.

P.C. INEGI, exportaciones

Con Calderón se estancó la productividad laboral

Eduardo Jardón

La productividad laboral en México, con base en las horas trabajadas, se desaceleró en 2012 a 0.7 por ciento. Este avance fue el más bajo en los últimos tres años, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Con ese porcentaje, en el sexenio anterior se registró un estancamiento, ya que creció en promedio 0.5 por ciento. Para el INEGI, la productividad es una medida de la eficiencia con que se utilizan y combinan los factores de producción y los insumos para producir una determinada cantidad de bienes y servicios.

P.C. INEGI, productividad laboral, trabajo, mercado laboral

En pobreza, alrededor de 60% de los niños del sector rural

(Héctor A. Chávez Maya)

En la víspera del Día del Niño, la Confederación Nacional Campesina (CNC) denunció que alrededor de 60 por ciento de los niños de México, principalmente en el sector rural, viven en la pobreza, más de tres millones son explotados como jornaleros en el agro y la mayoría de los infantes del país son víctimas del abandono, la violencia y falta de educación. Gerardo Sánchez García, presidente de la CNC, llamó al gobierno y a la sociedad civil a redoblar sus acciones para rescatar con urgencia a la niñez mexicana.

P.C. pobreza, niños, sector rural Reforma Sube 128% IED en NL Por Silvia Olvera Monterrey México (29 abril 2013).- Durante el primer trimestre del año, Nuevo León captó 895 millones de dólares de Inversión Extranjera Directa (IED), lo que representa un 128 por ciento más que lo registrado en el mismo periodo del 2012. Rolando Zubirán Roberts, subsecretario de Inversión Extranjera de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedec), refirió que este monto representa el 29 por ciento de la meta que el Gobierno del Estado fijó para este 2013 donde busca atraer 3 mil millones de dólares. En rueda de prensa el funcionario detalló que en estos tres meses alrededor del 70 a 80 por ciento de la inversión registrada corresponde a expansiones de empresas que ya están operando en la entidad, y el resto a otras que abrirán nuevas plantas, tiendas y hoteles. P.C. entidades federativas, Nuevo León, inversión extranjera directa

Pega a empresas desaceleración

Por Juan Carlos Orozco y Abraham González Cd. de México México (29 abril 2013).- La tendencia descendente en la que está inmersa la economía nacional se reflejó en la operación de las empresas que cotizan en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). La consolidación de los resultados de 80 empresas muestra que sus ingresos netos registraron una caída real anual de 4.63 por ciento, al pasar de 882 mil 165 millones de pesos en el primer trimestre de 2012 a 841 mil 347 millones en el mismo lapso de este año. "Estos resultados no deben sorprender; las exportaciones ya se estancaron desde el año pasado y también recientemente vimos un reporte de ventas al menudeo y otros indicadores que demuestran que la demanda interna también se estancó", dijo Raúl Feliz, académico del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE). P.C. BMV, sector empresarial Anticipan desaceleración de inflación Por NEGOCIOS / Staff (Otra) México (29 abril 2013).- La tasa anual de inflación en México se mantendría alta hasta el verano próximo, para regresar luego a niveles del 4 por ciento, reveló en un análisis la firma Bank of America Merrill Lynch. La corrección estimó en 3.6 por ciento el nivel mínimo de inflación anual para los siguientes meses. El cambio en las ponderaciones del Índice Nacional de Precios al Consumidor bajará la inflación general en no más de 3 puntos base para diciembre de 2013, indicó el reporte. La firma consideró que la inflación subyacente irá por un camino parecido, y estará por debajo del 3 por ciento durante algunos meses. P.C. inflación Presiona la sequía precio de alimentos Por Monserrat Bosque Cd. de México México (29 abril 2013).- La sequía y la escasez de agua de riego, están presionando al alza el precio de frutas, verduras y granos. Alfredo Neme Martínez, vocero de la Federación Latinoamericana de Mercados Mayoristas, dijo que productos como el tomate y limón han llegado a superar los 48 pesos por kilo. "En cuanto a frutas, productos como la uva rebasa los 100 pesos el kilogramo o la manzana que se ha ubicado en cerca de los 50 pesos el kilo, precios que por mucho superan el salario mínimo mensual que rige en el país", dijo. La escasez de agua y la falta de infraestructura para acceder a ella afecta también a la ganadería. P.C. sequía, alimentos, precios, producción El Universal La reforma en telecomunicaciones y radiodifusión generará beneficios a todos los sectores de la economía mexicana, consideró José Antonio Ardavín, director del Centro de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) en México para América Latina. En entrevista con EL UNIVERSAL, el funcionario comentó que si bien es difícil hacer proyecciones económicas sobre una reforma que aún no se instrumenta, la OCDE ha detectado que los países que tienen un sector de telecomunicaciones vigoroso y competitivo, han crecido a tasas muy importantes y han bajado los precios. P.C. OCDE, telecomunicaciones, reforma Nafin será motor de las pymes: Rogozinskiel Yutzil González | El UniversalLa banca de desarrollo podrá muy bien consolidarse en el futuro inmediato como dinamizador de las empresas pequeñas y medianas que contribuyen con gran parte del empleo que se genera en el país. En el marco de la negociación de la Reforma Financiera, la banca pública buscaría dar una nueva dirección a los movimientos pendulares que ha experimentado en el último par de décadas y que limitan hoy su capacidad de tomar riesgos, sensatos o no desmesurados, que detonen el desarrollo del país. P.C. Nafin, pymes, banca de desarrollo, reforma financiera ¿Desaceleración o recesión? José Luis de la Cruz Gallegos | El UniversalA inicios del 2013 se presentaron análisis que informaron sobre el fin de la desaceleración económica en México. No obstante, el seguimiento puntual y objetivo de las cifras permite confirmar que ello no ha ocurrido y, por el contrario, que la moderación del crecimiento económico va penetrando a otros sectores productivos. Para el mes de febrero el crecimiento fue de solamente 0.4%, lo que arrojó un incremento de 1.9% para el primer bimestre del año, una cantidad inferior al 3.5% que las expectativas más positivas plantean para todo el 2013. Evidentemente que ello implicaría alcanzar una recuperación en el resto del año, algo que no ocurrirá en el corto plazo. P.C. crecimiento económico, recesión El Economista Puebla y San Luis, estados con más crecimiento en 2012 Redacción El año pasado, Puebla y San Luis Potosí fueron los estados que mostraron un mayor nivel de crecimiento económico de acuerdo con el reporte del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). De acuerdo con las cifras, Puebla se mantiene como puntero con 7.4% de la actividad económica a nivel nacional, seguido por San Luis Potosí con 6.1% y Coahuila que registró el 6.0 por ciento. La medición, que registra el desarrollo de actividades como las agropecuarias, industriales, comerciales

y de servicios, ubica en los siguientes peldaños a Quintana Roo y Baja California, con 5.4% cada uno y en la quinta posición a Querétaro con 5.3 por ciento. P.C. entidades federativas, crecimiento económico Sube empleo en sector manufacturero, bajan salarios Redacción El número de personas ocupadas en el sector manufacturero creció 2.1% durante el mes de febrero en comparación con el mismo periodo del 2012, informó el INEGI. Por tipo de contratación, los obreros aumentaron 2.5% mientras que el personal enfocado a labores administrativas tuvo un aumento de 0.8 por ciento a tasa anual. De acuerdo con el reporte, las remuneraciones que incluyen sueldos, salarios y prestaciones sociales cayeron 2.1%, por su parte, el número de horas laboradas también tuvo un descenso del 0.7 por ciento. P.C. INEGI, industria manufacturera, empleo, salarios Exportaciones de crudo de EU crecen a su mayor nivel en 13 años Reuters Nueva York - Las exportaciones de crudo de Estados Unidos casi duplicaron su volumen, a 124,000 barriles por día (bpd) en febrero, su mayor nivel en 13 años, según datos conocidos este lunes, al incrementarse los envíos de excedentes de petróleo no convencional a Canadá. Los envíos, que son una excepción a las leyes estadounidenses que prohíben las exportaciones de crudo, han estado incrementándose lentamente en los últimos meses gracias a que las refinerías de la costa este canadiense aprovechan el auge del petróleo no convencional. P.C. Estados Unidos, exportaciones, crudo, petróleo Pemex: entre pérdidas, alto pasivo y menor exportación Karol García / El Economista Petróleos Mexicanos (Pemex) cerró el primer trimestre del año con una pérdida de más de 4,000 millones de pesos, una caída en las exportaciones petroleras de más de 50,000 barriles diarios y una actualización a la alza del cálculo de su pasivo laboral, con lo que selló un complicado inicio de año. Así, la paraestatal cerró el primer cuarto del año con una pérdida neta en sus operaciones de 4,338 millones de pesos contra la utilidad de 40,397 millones de pesos que registró en el primer trimestre del año pasado, a pesar de haber tenido ingresos por 396,000 millones de pesos que con los gastos operativos y el pago de impuestos, de 224,000 millones este año, dejaron a la paraestatal en pérdida. El director corporativo de Finanzas de Pemex, Mario Alberto Beauregard Álvarez, explicó a los inversionistas que tal resultado fue consecuencia de “menores ingresos por ventas, mayores costos y gastos, menor ingreso por la tasa negativa del Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU) y un menor resultado integral de financiamiento”. P.C. PEMEX, petróleo, exportaciones Reforma en telcos sí prevé un regulador fuerte: Pérez Jácome Tania Rosas / El Economista El exsecretario de Comunicaciones y Transportes, Dionisio Pérez Jácome, afirmó que desde “hace años” varias autoridades han urgido al fortalecimiento del órgano regulador en materia de telecomunicaciones, pues en la actualidad éste es débil en algunos aspectos. Pérez Jácome, ahora representante permanente de México ante la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), dijo a El Economista que la naturaleza del Instituto Federal de Telecomunicaciones que promueve la reforma al sector es positiva y “un regulador fuerte sí se está logrando con la reforma”. P.C. telecomunicaciones, reforma La Jornada Remesas a Latinoamérica y el Caribe crecieron 0.6% durante 2012: BID Reuters México, DF. Las remesas a Latinoamérica y el Caribe crecieron un 0.6 por ciento en 2012 gracias a que el sólido flujo hacia las naciones centroamericanas compensó la caída de otros grandes receptores como México, dijo el lunes el Banco Interamericano de Desarrollo (BID). El flujo de divisas a la región sumó 61 mil 300 millones de dólares el año pasado, cada vez más cerca del récord histórico de 65 mil millones de dólares de 2008, dijo el BID. P.C. BID, remesas El País Los empresarios piden a Rajoy un pacto de Estado para ejecutar las reformas Miguel Ángel Noceda Madrid 29 ABR 2013 - 18:34 CET 235 Mariano Rajoy ve difícil alcanzar un pacto de Estado con la oposición para llevar a cabo las reformas. El presidente del Gobierno respondía así a los empresarios asistentes a la Asamblea del Instituto de Empresa Familiar (IEF), celebrada en Madrid, que le habían mostrado su preocupación por que no haya un gran pacto de Estado, al mismo tiempo que le exigían que continúe con las reformas, especialmente la de las Administraciones Públicas. "Francamente no veo a algunos dispuestos a compartir las reformas, aunque mi mano está tendida a ello”, afirmó, a preguntas de los empresarios. “Vamos a ver si es posible que haya un acuerdo para la sostenibilidad del sistema de pensiones [que ahora se está negociando en el ámbito del Pacto de Toledo]”, añadió después de decir que no ha sido posible en temas como la reforma laboral o en los desahucios. P.C. reformas, finanzas públicas, recesión, pensiones La electricidad y las gasolinas frenan la inflación al 1,4% en abril Alejandro Bolaños Madrid 29 ABR 2013 - 09:13 CET 17 Los precios frenaron prácticamente en seco su ritmo de subida en abril, mes en el que el Índice de Precios al Consumo apenas avanzó un 1,4% con respecto a un año antes, según el adelanto que ha publicado este lunes el Instituto Nacional de Estadística (INE). Esta es la tasa más baja del IPC desde el primer trimestre de 2010. En marzo pasado, la inflación se situó en el 2,4%. La inflación mensual fue del 0,4%, la tasa más baja en más de diez años en un mes de abril. P.C. inflación El envío de remesas desde España a Latinoamérica cae un 8,1% en cuatro años Alejandro Rebossio Buenos Aires 29 ABR 2013 - 08:59 CET 18 El flujo de remesas hacia Latinoamérica y el Caribe, el dinero que envían a sus países los emigrantes, se mantuvo en 2012 prácticamente en los mismos niveles de 2011, al llegar a 47.048 millones de euros, gracias al crecimiento del dinero enviado desde EE UU. Sin embargo, las partidas que llegaron desde España, la segunda fuente de remesas para esta región, se han reducido notablemente, según advierte un informe del Fondo Multilateral de Inversiones (FOMIN), vinculado al Banco Interamericano de Desarrollo (BID). P.C. remesas, BID